

Jane A. Baum, Hans-Peter Baum, Jesko Graf zu Dohna  
(Herausgeber / editors)

## **Die Abenteuer des Grafen Friedrich Reinhard von Rechteren-Limpurg im Mittelmeer und im Amerikanischen Unabhängigkeitskrieg 1770 bis 1782**

Friedrich Reinhard Graf von Rechteren-Limpurg (1751 – 1842) hatte als typischer junger Adliger des 18. Jahrhunderts schon in seiner Jugend in der Marine und im Heer der Niederlande gedient. In seinem 30. Lebensjahr nahm er mit dem rein deutschen Regiment „Royal Deux-Ponts“ der französischen Armee am weltgeschichtlich bedeutenden Sieg der verbündeten Amerikaner und Franzosen über die Briten bei Yorktown im Oktober 1781 teil, der den Amerikanischen Unabhängigkeitskrieg entschied.

In seinen lebendig geschriebenen, hier erstmals im Druck veröffentlichten Memoiren beschreibt er diesen Krieg und seine zweijährige Seereise durchs Mittelmeer an Bord eines niederländischen Linienschiffs.

Bisher ist in Deutschland – und in Amerika – kaum bekannt, dass deutsche Soldaten auch auf amerikanischer Seite am Unabhängigkeitskrieg teilgenommen haben, während jedes Schulkind von den auf britischer Seite eingesetzten Hessen gehört hat. Da Rechteren zudem ein Franke war, schien es geboten, diesen Aspekt der fränkischen Geschichte hier einmal ins rechte Licht zu rücken.

Friedrich Reinhard count of Rechteren-Limpurg (1751 – 1842) had served in the Dutch navy and army in his youth, a typical career for a young nobleman of the 18th century. At the age of 30, he joined the almost exclusively German „Royal Deux-Ponts“ regiment of the French army and thus became a participant and an eye-witness of the great victory of the allied French and colonial American armies over the British at Yorktown in October of 1781.

His lively memoirs which appear in print here for the first time describe this war and his two-year voyage on a Dutch ship-of-the-line in the Mediterranean.

Up to now, it has hardly been known in Germany – nor in the U.S. – that German soldiers supported the American side in the War of Independence while, on the other hand, every school child has heard of the Hessians who willy-nilly fought for the British. As Rechteren was a Franconian nobleman as well it seemed fitting to highlight this aspect of Franconian history.

ISBN 978-3-88778-484-3



9 783887 784843

[www.spurbuch.de](http://www.spurbuch.de)



**FREUNDE**  
MAINFRÄNKISCHER  
KUNST UND GESCHICHTE E.V.  
WÜRZBURG